

Anuncia Estados Unidos primeras pruebas médicas de una vacuna contra el zika



Washington, 4 ago (RHC) El Instituto Nacional de Salud de Estados Unidos anunció el lanzamiento de las primeras pruebas médicas de una vacuna contra el virus del Zika.

De acuerdo con el director del Instituto Nacional de Alergias y Enfermedades Contagiosas, Anthony Fauci, los estudios, que se llevarán a cabo en tres establecimientos sanitarios de ese país, contarán con un ensayo en cerca de 80 voluntarios sanos en edades comprendidas entre 18 a 35 años.

Tras obtener resultados alentadores en pruebas con animales, los investigadores prevén que la vacuna pueda asegurar una protección duradera contra el virus.

La infección por el zika causa padecimientos neurológicos en los adultos, como el síndrome de Guillain-Barré, el cual puede provocar parálisis y en ocasiones la muerte, además, de microcefalia en bebés nacidos de madres infestadas durante el embarazo.

Datos del Ministerio costarricense de Salud de Costa Rica confirmaron que en lo que va de año se registraron 368 casos de zika, 17 de ellos importados, mientras descartaron 905 sospechosos de portar

ese peligroso virus.

El boletín semanal de la Dirección de Control de Vectores y el Instituto Costarricense de Investigación y Enseñanza en Nutrición y Salud, de la citada cartera, refiere que en los últimos siete días se detectaron 39 casos nuevos, 18 menos que la semana anterior.

De los 351 casos autóctonos por cualquier vía de infectación, 214 son mujeres -15 de ellas embarazadas, la última detectada el pasado día 19- y 137 varones; el promedio de edad es de 25 años, el contagiado más joven tiene un año y el mayor, 74, precisa el reporte.

Según la información, de esas 15 embarazadas, una presentó un aborto retenido no asociado a la enfermedad, tres ya parieron sin complicaciones y 11 se hayan entre las ocho y las 34 semanas de gestación. Hasta el momento no se registran casos de microfecalia ni de síndromes neurológicos asociados al zika.

En cuanto a los importados, el boletín indica que en los últimos 35 días no se detectó caso alguno y de los 17 confirmados, 12 son personas procedentes de Nicaragua, tres de Colombia, una de Honduras y República Dominicana, respectivamente.

El boletín sostiene que de enero hasta hoy abordaron un millón 864 mil 226 potenciales criaderos de los mosquitos transmisores de ese virus y otros como el Chikungunya y el Dengue, de los cuales trataron un millón 236 mil 058 y eliminaron 628 mil 168.

Asimismo, apunta que visitaron 429 mil 942 viviendas, donde hallaron 25 mil 040 criaderos con huevecillos o larvas.

El reporte de la Dirección de Control de Vectores del Ministerio de Salud muestra además que en lo corrido de 2016 detectaron mil 754 casos de chikungunya, 58 más que la semana anterior y una tasa de incidencia de 35 por cada 100 mil habitantes.

También, registran 11 mil 484 casos de dengue de los serotipos 1 y 2, que son los que circulan en el país, 600 más que siete días atrás, y una tasa de incidencia de 234 por cada 100 mil habitantes.

Mientras a 14 aumentó la cifra de bebés con microcefalia en Honduras, enfermedad presumiblemente asociada al virus del Zika.

Del total de infestados con la dolencia, provocada al parecer por el mosquito *Aedes aegypti*, nueve proceden del departamento de Choluteca y cinco de la demarcación noroccidental, precisaron.

Para determinar si los casos de microcefalia están vinculados al virus, personal especializado tomó muestras de las madres y recién nacidos para analizarlas en laboratorios, señaló la representante de Vigilancia Epidemiológica de Cortés, Delia Tercero.

Responsables de varias clínicas, entre ellas el Hospital del Sur de Choluteca, reportaron que cuatro de esos nacimientos con microcefalia ocurrieron en los últimos dos días, reflejó el diario La Tribuna.

Las preocupaciones por la propagación del virus del zika aumentaron en este país, luego de que directivos sanitarios contabilizaran más de 28 mil casos con síntomas de zika, desde que se reportara el primer afectado con la enfermedad hace nueve meses.

Actualmente más de medio millar de mujeres embarazadas en Honduras están bajo supervisión médica por presentar síntomas del zika, como fiebre y rash.

En medio de ese complejo panorama, el viceministro de Salud, Francis Contreras, vaticinó que cuando concluya este año podrían registrarse al menos 60 casos de niños con microcefalia, la cual provoca que

la cabeza del recién nacido tenga un tamaño inferior al normal.

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/101834-anuncia-estados-unidos-primeras-pruebas-medicas-de-una-vacuna-contra-el-zika>



Radio Habana Cuba